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hers amis,

Nous vivons un bel été qui résonne, comme 
d’habitude, au son des cigales, des animations 

et des manifestations culturelles de notre municipalité : 
Festival de la Moline, Festival de la Buzine, Bal Républicain, 
Soirée des Champions et tant d’autres. 

Une nouvelle fois, nous avons proposé deux festivals 
gratuits de grande qualité. Les festivals culturels sont 
devenus des institutions de notre secteur et votre 
présence nombreuse (près de 15 000 personnes pour 
le Festival de la Moline) nous conforte dans la volonté 
de continuer à proposer une offre culturelle gratuite 
et accessible à tous. 

Alors que ma première année en tant que Maire 
s’achevait, j’ai souhaité apporter une nouveauté en 
créant le Bal Républicain, qui s’est déroulé le 13 juillet 
dernier. Je crois qu’il était important de créer un moment 
de partage et de communion autour des valeurs 
de la République : Liberté, Égalité, Fraternité.

Il me semblait aussi indispensable, dans un esprit de 
rassemblement, de mettre à l’honneur nos forces de 
l’ordre, nos forces armées et nos anciens combattants 
qui nous protègent et assurent notre liberté au quotidien. 

Septembre s’ouvre de la meilleure des façons avec son lot 
d’événements : rentrée des associations, journées de 
la culture arménienne, course des 3 châteaux et concours 
de pieds paquets. Il y en aura pour tous les goûts !

Mais septembre c’est surtout la rentrée scolaire et 
le retour tant attendu à la semaine des quatre jours, 
que nous appelions de nos vœux. Par ailleurs, toutes 
les informations pour les inscriptions aux activités 
culturelles des CMA sont proposées dans le Loisirama, 
en livret détachable au centre du magazine. 

Sachez que je m’engage dans cette deuxième année de 
mandat avec la même volonté de réussir en proximité 
avec vous. 

Bien fidèlement,

C

le moT du maire
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FÊTE DE LA SAINT-BARNABÉ

Encore une belle fête de la Saint-Barnabé les 9 et 10 juin 
derniers. Organisée sur le thème de « la Métamorphose 
d’un siècle » en association avec le CIQ et l’Association 
des commerçants de Saint-Barnabé, de nombreuses 
animations ont émaillé le week-end (danses folkloriques, 
exposition, partage du gâteau, ferme pédagogique...).

L’HUVEAUNE EN FÊTE

La Mairie de secteur a organisé la quatrième édition de 
l’« Huveaune en Fête » sur le thème du « Voyage autour 
du Monde » au Parc de Saint-Marcel. Une occasion pour 
les visiteurs de découvrir les traditions de nombreux pays 
et de participer à une soirée dansante dans une ambiance 
festive et conviviale. 

SIGNATURE DE LA CONVENTION LEHV

Julien Ravier et Thierry Vanderdonckt, Président de 
l’association « Les Entrepreneurs de l’Huveaune Vallée » 
ont signé une convention commune le 23 mai dernier. 
Cette collaboration officialise le travail entrepris depuis 
plusieurs mois, sous l’impulsion de Sarah Aubert Boualem, 
Adjointe d’arrondissements déléguée à l’emploi, et va 
donner un outil supplémentaire à la politique d’emploi 
de la Mairie des 11&12.

TOURNOI DE BOULES ET REPAS  
DE LA FÊTE DES MÈRES 

Que d’événements à l’occasion de la Fête des Mères ! 
Le traditionnel repas s’est déroulé au Florida Palace 
où près de 1 500 mamans ont été accueillies pendant 
trois jours. Un repas partagé dans la joie et la bonne 
humeur qui s’est conclu par un cabaret dansant. Le tournoi 
de boules de la Fête des Mères a aussi rassemblé de 
nombreuses participantes au club de Saint-Barnabé.

LANCEMENT DES CONSEILS DE SÉCURITÉ

Lancement des conseils de sécurité des 11&12e 
arrondissements le 23 mai en présence de Julien Ravier 
et des élus, de la police nationale et municipale ainsi que 
des représentants des CIQ, M. Barberis, Président de 
la Fédération des CIQ du 12e et M. Fabiani, vice-président 
qui représentait Mme Janin, Présidente de la Fédération 
des CIQ du 11e. Des réunions régulières qui seront 
importantes pour améliorer la sécurité de tous au quotidien.

45 ANS DU CLUB DE FOOT EOURES 
CAMOINS LA TREILLE

À l’occasion des 45 ans du Club de foot Eoures Camoins 
Treille, les élus du 11&12 ont relevé le défi lancé par le 
Président du club Claude Pastour, en jouant un match face 
aux dirigeants du club de l’ECTS. Un beau moment de sport 
et de convivialité qui nous permet de célébrer dignement ces 
45 années de transmission pour les minots des hauts du 11e !

S O C I É T É
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Le retour à la semaine des quatre jours, le lancement du site superminot.marseille.fr, de bonnes nouvelles en perspective 
pour les parents marseillais. La Mairie des 11&12 continue d’investir pour l’éducation par de nombreuses actions.

our la deuxième année consécutive,  
la Mairie des 11&12 s’est engagée à sensibiliser 
les élèves des écoles élémentaires aux valeurs 
et aux symboles de la République française.

Des remises de drapeaux ont été organisées dans les écoles 
des Trois-Lucs, de la Grognarde, et Michelis avec, à chaque 
fois, l’hymne national chanté par les écoliers.
Dans ce lieu de l’égalité des chances et de l’apprentissage 
des valeurs républicaines, Julien Ravier a souhaité 
poursuivre l’initiative de Valérie Boyer, qui avait mis en 
place ces cérémonies dont le but est d’apprendre et de 
connaître les principes fondateurs de notre République 
tels que notre devise « Liberté, Égalité, Fraternité », notre 
hymne, La Marseillaise, et notre drapeau Bleu, Blanc, Rouge. 

p

É D U C AT I O N

REMISES DE DRAPEAUX

sous les meilleures auspices

LA RÉNOVATION 
DES ÉCOLES 

1 million d’euros 
investis dans le secteur en 2018 
(34 groupes scolaires).

 Apprendre et connaître  
les principes fondateurs  

de notre République
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e plan école d’Avenir est un projet de la Ville de 
Marseille qui concerne 34 groupes scolaires : 

28 écoles (GEEP) datant des années 1960/1970 
en très mauvais état et 6 nouveaux groupes 

scolaires seront créés ou rénovés d’ici 2025. Cette 
opération concerne 4 groupes scolaires de notre 
secteur (Figone, Rosière, Grande Bastide Cazaulx, 
Montolivet et Trois-Lucs) et constitue une véritable 
opportunité pour accompagner les nouveaux 
changements : changement des rythmes scolaires, 
scolarisation des tous petits, apprentissage numérique.

Ce plan offrira aux jeunes marseillais des écoles neuves 
et adaptées à l’évolution des pratiques scolaires, 
notamment par l’introduction du numérique comme 
support pédagogique.
Chaque vague de travaux (au nombre de trois) se 
déroulera sur environ quinze à vingt mois, pendant 
lesquels les enfants continueront à suivre les cours. 
Pour chaque situation, une solution adaptée sera 
proposée : réaliser les travaux en site occupé, utiliser 
des réserves foncières, installer des bâtiments 
modulaires ou transférer les élèves des écoles 
concernées.

l

ction inédite à Marseille, la Mairie des 11&12 
a organisé des réunions avec les directeurs 

des écoles élémentaires du secteur et 
des associations de parents d’élèves, en 

présence de Julien Ravier, Maire de secteur, de Danièle 
Casanova, Adjointe à l’éducation et d’Isabelle Savon, 
conseillère d’arrondissements déléguée à l’Éducation. 
Ces réunions furent l’occasion de présenter les 
nouveautés de la rentrée scolaire avec le retour 
de la semaine des quatre jours, la modification 
du règlement des accueils périscolaires mais 
également l’ouverture de 11 classes élémentaires 
en 2018 au titre des dédoublements.
En juin, de nombreux événements ont mis en avant 
l’action de la Mairie des 11&12 pour l’éducation. Entre 
autres, l’organisation de la remise des diplômes des 

« gestes qui sauvent », action prioritaire pour la Mairie, 
les félicitations du Maire aux enfants ayant reçu 
les diplômes des élèves les plus méritants ou encore 
l’inauguration de la fresque de l’école élémentaire de 
la Grande Bastide Cazaulx ont concrétisé les actions 
entreprises ces derniers mois.

A

DE MULTIPLES INITIATIVES AU SERVICE DE 
L’ACTION ÉDUCATIVE

DOSSIER
PLAN ÉCOLE AVENIR

SUPERMINOT 
SUPERMINOT est le nouvel espace en 
ligne destiné à faciliter le quotidien 
des familles. Au sein de cet espace, 
vous pourrez effectuer de nombreuses 
démarches pour vos enfants.

superminot.marseille.fr

Félicitations aux élèves les plus méritants du secteur

Isabelle SAVON
Conseillère régionale déléguée 
à l’Économie
Conseillère d’arrondissements 
déléguée à l’Éducation
mairie11-12elus@marseille.fr
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L
e Festival de la Moline a fêté son 11e 
anniversaire cette année. Organisé pour la 
première fois au sein du magnifique Théâtre 
de Verdure nouvellement créé dans le parc 

du même nom (12e arrondissement), il propose 
une programmation éclectique, entre bal populaire, 
jazz, salsa, rock et même électro ; une nouveauté 
cette année avec le concert au succès remarqué 
des Dj Breakbot et Irfane.

Créé en 2014 par Valérie Boyer et mis en œuvre 
par Magali Devouge, Adjointe d’arrondissements déléguée 
à la culture et aux manifestations culturelles, le Festival 
de la Buzine se déroule dans le parc du château de la 
Buzine, cher à Marcel Pagnol, dans le 11e arrondissement. 
Il propose trois soirées sous les étoiles avec au 
programme : concerts de jazz, de piano et théâtre.

En organisant ces festivals, la Mairie des 11&12 
souhaite apporter, dans un mouvement de 
décentralisation culturelle, des événements de 
qualité et gratuits en dehors du centre de la ville 
de Marseille. La reconnaissance de nos concerts est 
symbolisée par la labellisation de Festivals reconnus 

tels que le Festival Marseille Jazz des Cinq Continents 
et Acontraluz, nouveau partenaire en 2018.

La fréquentation exceptionnelle de cette année 
(15 000 personnes pour le seul Festival de 
la Moline) démontre l’engouement suscité auprès 
des marseillais. Merci à l’ensemble de nos partenaires 
et plus particulièrement Jean-Claude Gaudin, 
Maire de Marseille et Martine Vassal, Présidente 
du Conseil Départemental, pour leur soutien.

C U LT U R E 

RETOUR SUR LES DEUX FESTIVALS DE L’ÉTÉ



Ambassadrice de la Mairie des 11&12 pour 
le mois d’Août, Magali PONSADA est chef 
de chœur et directrice artistique et musicale. 
Artiste accomplie, elle accompagne les plus 
grands artistes de la chanson française 
notamment sur les tournées « Âge tendre et 
tête de bois ». Elle dirige depuis 2012 le Divin’ 
Gospel Music.

C U LT U R E 

THÉÂTRE DE 
VERDURE

À la demande de la Mairie des 11&12, d’importants 
investissements ont été effectués par la Mairie 
de Marseille et le Département des Bouches- 
du-Rhône pour la création d’un Théâtre de 
Verdure au Parc de la Moline. Une très belle 
réussite orchestrée par Monique Cordier 
(Adjointe aux Espaces Verts, Jardins et Parcs). Cette réalisation permettra aux habitants 

des 11&12e arrondissements de disposer 
d’un équipement de qualité qui accueillera 
de nombreuses manifestations culturelles, 
sportives et associatives de notre secteur, tout 
au long de l’année et dès le 22 septembre avec 
un concert exceptionnel de Levon Minassian 
à l’occasion de la première édition des Journées 
de la Culture Arménienne.

UNE FEMME, 
UN TALENT

Magali DEVOUGE
Adjointe d’arrondissements 
déléguée à la Culture et aux 
manifestations culturelles
mairie11-12elus@marseille.fr

VEN. 21 SEPT.
Mairie du 11&12

SAM. 22 SEPT.
Parc de la Moline

de 14h à 23h

ENTRÉE
LIBRE

 1ère  Édition

BAL DE
L’INDÉPENDANCE 

avec Levon Minassian

SAMEDI 22 À 18H30

PARC DE LA MOLINE
27 bd Marius Richard

13012 Marseille

LA MAIRIE DES ORGANISE

JOURNÉES DE LA

CULTURE
ARMÉNIENNE

LA MAIRIE DES ORGANISE

JOURNÉES DE LA

CULTURE
ARMÉNIENNE
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M É M O I R E  E T  E S P R I T      R É P U B L I C A I N

uel succès pour cette première édition 
du Bal Républicain ! Plus de mille personnes 
ont répondu à l’invitation de Julien Ravier, 
notre Maire, pour participer à ce moment 

de communion et de convivialité dans le Parc de la 
Mirabelle. Julien Ravier et les élus de la Mairie des 11&12 
ont souhaité, la veille de la Fête nationale, organiser un 
rassemblement autour des valeurs républicaines dans 
la continuité des actions initiées par Valérie Boyer, députée 
des Bouches-du-Rhône.
À cette occasion, onze représentants des forces de sécurité 
et des anciens combattants ont été mis à l’honneur au 

cours d’une remise de médailles en présence des Généraux 
Alain Chopin, Michel Foudriat et Pierre Nehring. 
Cette belle soirée s’est poursuivie par un apéritif et un bal 
animé par le talentueux Laurent Bœuf. Enfin, et pour 
le plus grand bonheur du public, la manifestation 
s’est conclue par un feu d’artifice qui a illuminé le ciel 
des 11&12e arrondissements. 

Q

Julien RAVIER
« Je pense qu’il est capital 
aujourd’hui de nous réunir 
autour des valeurs de la 
République, de réactiver ces 
fêtes républicaines qui étaient 
populaires par le passé et qui 
sont tombées en désuétude 

ou qui ont été récupérées par des partis extrêmes. Je crois 
que ces fêtes sont importantes car elles réactivent ce qui 
nous anime et ce que nous avons longtemps cru acquis. 
Ce Bal Républicain est l’occasion de célébrer tous ceux 
qui garantissent notre sécurité au quotidien mais aussi 
de nous réunir derrière les symboles de la France, notre 
drapeau, notre hymne et notre devise (Liberté, Egalité, 
Fraternité), qui nous rassemblent quelle que soit notre 
origine et quelle que soit notre religion.»

Feu d’artifice du Bal Républicain 
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M É M O I R E  E T  E S P R I T      R É P U B L I C A I N

réussie !

UNE FEMME, 
UN TALENT

Karine PARAVISINI
Le Bal Républicain 
du 13 juillet a été 
l'occasion de mettre 
à l'honneur les 
forces de l'ordre. 
Julien Ravier a choisi 
comme quatrième 
ambassadrice de 
la Mairie des 11&12, 

le commissaire divisionnaire Karine Paravisini.
Après avoir suivi une brillante scolarité et 
un parcours sportif intense, elle est devenue 
commissaire de police en 1997 et a occupé des 
postes dans différentes zones géographiques. 
Depuis septembre 2014, Karine Paravisini 
exerce ses fonctions en tant que commissaire 
divisionnaire.
Julien Ravier est venu récompenser sa carrière 
exemplaire ainsi que son engagement au 
service de la République.

COMMÉMORATION DU 

CENTENAIRE DE L’ARMISTICE 
DE LA PREMIÈRE GUERRE MONDIALE 

1918-2018. Nous fêtons cette année les 100 ans de l’Armistice de la 
Première Guerre mondiale. L’occasion de nous remémorer notre histoire 
et celle de ceux qui se sont battus pour la liberté de notre pays. 
En leur honneur, la Mairie des 11&12 organise une semaine 
d’événements (exposition, conférence, théâtre...) du 5 au 11 novembre 
avec en point d’orgue une journée de commémoration le dimanche 
11 novembre 2018 au Château Saint-Antoine, tout juste rénové. 
Retrouvez les informations et les horaires de cet événement sur le site 
internet de la Mairie (www.marseillemairie11-12.fr) et sur les réseaux 
sociaux (Facebook Mairie Sixième Secteur).

Chant de la Marseillaise lors du Bal Républicain 

RESTAURATION DE MONUMENTS AUX MORTS
Le conseil d’arrondissements a voté le 21 juin dernier la restauration 
des monuments aux morts de La Valbarelle et des Caillols pour un 
montant de 15 000 euros. 

Alain NEMETH
Conseiller d’arrondissements 
délégué aux Anciens Combattants
mairie 11-12elus@marseille.fr
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La Mairie des 11&12 s’emploie à assurer au quotidien votre sécurité au travers des travaux de rénovation de voirie sur 
vos arrondissements. Ces chantiers sont fléchés en fonction des priorités identifiées et en concertation avec les CIQ, 
qui transmettent les requêtes des usagers, mais également les associations, les commerçants et les riverains. 
Vous pouvez adresser directement un signalement en envoyant un mail à : interventions11-12@marseille.fr.

CHANTIERS ACHEVÉS

V O I R I E

sur notre secteur

13011
MONTÉE DES CAMOINS 
Réfection de la chaussée de la route de la 
Treille jusqu’à la Boucle : 140 000 euros.

BOULEVARD DE SAINT-MARCEL 
Création d’un îlot central pour la sécurisation 
du collège Château Forbin : 25 000 euros.

AVENUE DU 24 AVRIL 1915 
Réfection de la chaussée du boulevard  
de la Lise à la Rosière : 130 000 euros.

MONTÉE DE SAINT-MENET 
Création de trottoirs avec busage  
du canal : 80 000 euros.

13012

AVENUE SAINT-JULIEN 
Réfection partielle de la chaussée 
du boulevard Garoutte à la rue 
des électriciens : 47 000 euros. 

AVENUE VAN GOGH 
Aménagement du carrefour au 
croisement de l’avenue Van Gogh et de 
la rue Gaston de Flotte : 70 000 euros. 

Frédéric DOURNAYAN
Adjoint d’arrondissements délégué 
à la Circulation
interventions11-12@marseille.fr

VOTRE SÉCURITÉ 
EN CHIFFRES

TOTAL TRAVAUX 2018

2,229 millions d’euros 
investis dans les 11&12e 
arrondissements
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P
our la 3e année consécutive, la Mairie des 
11&12 s’est associée à HUNAMAR (Huveaune, 
Nature, Marseille) pour le nettoyage de 
l’Huveaune qui a eu lieu le samedi 9 juin 

en partenariat avec le SIBVH, le CIQ de Saint-Marcel, 
Emmaüs et en présence de nombreux bénévoles 
d’Unis-Cité pour une démarche éco-citoyenne. 
Près de 150 bénévoles se sont mobilisés et 1,5 tonne 
de déchets ont été ramassés et triés. 
La Mairie des 11&12 s’engage et appuie les initiatives 
de ramassage citoyen, encore trop souvent essentielles 

à la préservation de notre environnement face aux 
incivilités et aux dépôts sauvages. Elle soutient 
l’opération « Huveaune propre » 2018 coordonnée les 
3, 5 et 6 octobre prochains par le SIBVH (Syndicat 
Intercommunal du Bassin Versant de l’Huveaune) 
et ses partenaires qui organisent un ramassage 
de déchets sur l’ensemble du bassin versant de 
l’Huveaune et de ses affluents avec la participation 
d’établissements scolaires, de structures péri et extra 
scolaires, d’entreprises et de nombreux bénévoles.

Maryse RETALI
Adjointe d’arrondissements déléguée 
à l’Environnement
mairie11-12elus@marseille.fr

Nettoyage de l’Huveaune

REMISE DES PRIX POUR LE CONCOURS DU PLUS BEAU JARDIN DES 11&12
Une troisième édition réussie avec de nombreux participants 
passionnés de jardinage dans les cinq catégories du concours : 
les jardins d’agréments ; les potagers ; les balcons, terrasses 
et jardinières ; les jardins de la biodiversité (en partenariat avec 
le Parc National des Calanques) ; les terrains débroussaillés 
pour la lutte contre l’incendie. La contribution de ces jardiniers à 
l’embellissement des 11&12e arrondissements, à la préservation 
de la biodiversité en ville, à la valorisation des espaces verts 
et à une meilleure qualité de vie méritait d’être récompensée !

E S P A C E S  V E R T S 

Notre priorité

SUCCÈS DE LA CAMPAGNE DE 
COLLECTE DE DÉCHETS VERTS
Les deux premières campagnes de ramassage 
de déchets verts ont eu lieu en janvier et avril 2018 
dans les quartiers de la Valentine/Saint-Menet, 
des Camoins, de Bois-Luzy et des Trois-Lucs. 
Près de 18 tonnes de déchets verts ont été collectés. 
Devant le succès rencontré, une nouvelle collecte 
sera programmée pour le mois de novembre (plus 
d’informations sur le site www.marseillemairie11-12.fr).

1er prix catégorie « Jardin potager » : M. Massel
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Suite aux succès remportés l’an dernier par la « Soirée des Champions » et la « Journée des Sports de Combat », 
la Mairie de secteur, par l’intermédiaire du 1er Adjoint, délégué aux Sports, Sylvain Souvestre, a souhaité créer 
un rassemblement unique « Fêtons le sport » qui s’est déroulé le 23 juin dernier. 

S P O R T

rès de 34 associations ont répondu 
présentes pour cette journée festive 
et conviviale en proposant à un public 

nombreux des initiations, des animations 
et des démonstrations sportives de grande qualité.

Cet événement fut l’occasion de remettre des 
récompenses pour l’année écoulée aux associations 
sportives et aux champions du secteur.

P NOUVEAUX AMÉNAGEMENTS SPORTIFS 
AU CANAL DE SAINT-JULIEN

Des événements mais aussi de nouveaux équipements 
sportifs pour les habitants des 11&12e arrondissements 
avec l’inauguration fin mai d’un parcours de santé 
et de nouveaux aménagements sportifs au Canal  
de Saint-Julien, l’inauguration du stade de la Grande 
Bastide Cazaulx début septembre et le vote en conseil 
d’arrondissements de l’engazonnement du Stade 
Saint-Marcel qui était un engagement du Maire Julien 
Ravier. Le sport est une priorité de la Mairie des 11&12 et 
sa politique volontariste de rénovation et de construction 
d’équipements publics démontre l’attention portée au 
cadre de vie des citoyens.

Animation Fêtons le sport 

Agée de 17 ans, Pauline Rondello, possède déjà 
un palmarès conséquent, championne du monde 
jeunes de savate en 2017 et vice-championne 
de France adultes 2018.
Elle a reçu des mains de Julien Ravier la médaille 
de la Mairie des 11&12 en tant qu’ambassadrice 
pour la catégorie sport.

Pauline RONDELLO

Sylvain SOUVESTRE
1er Adjoint d’arrondissements délégué  
aux Sports
mairie11-12elus@marseille.fr

UNE FEMME, 
UN TALENT
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S A N T É  /  H A N D I C A P S

N QUOI CONSISTE LE PÔLE DYS ?
Laurence Luccioni : Ce pôle a pour objectif 
de répondre aux besoins éducatifs particuliers, 
notamment ceux des personnes atteintes de 

troubles spécifiques des apprentissages. Il vise aussi 
à favoriser l’insertion professionnelle des personnes 
handicapées. Un accent particulier est mis sur l’accès 
au numérique des publics fragilisés, des seniors et des 
personnes en situation de handicap.

D’AUTRES INITIATIVES SONT-ELLES À L’ŒUVRE ?
L.L. : Nous préparons la 3e édition d’Octobre Santé, 
où durant quatre semaines la thématique de la Santé 
sera abordée sous l’angle du Handicap, du Sport 
et de l’Environnement.
Par ailleurs, des journées de sensibilisation sur la différence 
et la tolérance liées aux handicaps ont lieu tout au long 
de l’année. Enfin, depuis l’an dernier, nous organisons 
un Forum Emploi Handicap en novembre avec notre 
partenaire privilégié, l’association Ladapt.

QUELLE EST LA POLITIQUE DE LA MAIRIE DE SECTEUR 
EN MATIÈRE DE SANTÉ ET DE HANDICAP ?
L.L. : C’est une politique sur-mesure et de proximité 
avec des permanences en mairie (DFD13, Ladapt et 
prochainement une aide technique aux dossiers MDPH). 
Je suis heureuse de la confiance et de la liberté qui me 
sont données par le Maire, Julien Ravier, pour la mise en 
œuvre de ces projets. La délégation du handicap ne peut 
être abordée autrement que de manière transversale 
si l’on souhaite sensibiliser le public à ce sujet. Malgré le 
handicap, la vie continue et peut encore réserver de belles 
surprises, à l’exemple du parcours sportif de haut niveau 
d’Aurélie Sciara (tennis en fauteuil), notre marraine, 
ou encore des précédentes expositions de sculptures 
de Doris Valero, des tableaux de Philippe Bellot et des 
dessins du jeune Sarkis, dont le vernissage aura lieu 
lors de l’inauguration du pôle Dys.

E

Initiative unique à Marseille, un pôle Dys (troubles 
cognitifs et troubles des apprentissages), 
est inauguré ce mois-ci au pôle culturel Thyde 
Monnier. Impulsé par Valérie Boyer lors de son 
mandat de Maire, ce projet a été poursuivi par 
Julien Ravier et son Adjointe déléguée au handicap, 
Laurence Luccioni. 

Au sein du pôle culturel Thyde Monnier, où vous pourrez 
toujours y retrouver des activités culturelles, plusieurs 
associations composent le réseau Dys : 
-  Dyspraxie France DYS13 accompagne les personnes 

concernées par les troubles “dys”. Elle sensibilise le public et les 
professionnels lors de permanences sur rendez-vous en Mairie 
de secteur, de cafés-rencontres, de conférences et de groupes 
de paroles pour les parents.

-  Resodys et Melodys facilitent l’accès de tous à des soins 
spécialisés.

-  Inclusive Handicap et Ladapt13 œuvrent pour améliorer 
l’accès à la formation, à l’emploi et à la socialisation des 
personnes handicapées.

-  Icom’Provence est un centre de ressources et de conseils 
proposant des formations adaptées et de l’aide technique pour 
favoriser l’accès aux nouvelles technologies informatiques des 
personnes fragilisées, en situation de handicap et des séniors.

QUE SONT LES 
TROUBLES “DYS” ?

Il s’agit des troubles cognitifs spécifiques et des troubles 
des apprentissages qu’ils induisent.
Ils apparaissent au cours du développement de l’enfant, avant 
ou lors des premiers apprentissages, et persistent à l’âge 
adulte. Ces troubles ont des répercussions sur la vie scolaire, 
professionnelle et sociale et peuvent provoquer un déséquilibre 
psycho-affectif. Leur repérage, leur dépistage et leur diagnostic 
sont déterminants. 

Dans les 11&12, 

Laurence LUCCIONI
Adjointe d’arrondissements déléguée 
au Handicap
handicap11-12@marseille.fr
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SEPTEMBRE

OCTOBRE

NOVEMBRE

Mardi 4 décembre : 
Lancement des illuminations et 
du concours de crèches, semailles du blé 
de l’espérance et les « Bébés de l’année », 
collecte de jouets

Vendredi 7 décembre : 
Finale du concours de Pieds Paquets 
au Lycée la Cadenelle

Vendredi 14 décembre à 18h à 22h : 
Lancement du Marché de Noël en Mairie 
de secteur

Samedi 15 décembre de 10h à 18h : 
Marché de Noël en Mairie de secteur

Jeudi 20 décembre de 13h30 à 17h : 
Noël des séniors au parc Chanot

Lundi 24 décembre de 9h à 13h : 
Don du sang en Mairie de secteur

La baisse de la vitesse autorisée sur 
route mise en place le premier juillet, 
a depuis déclenché une levée de boucliers 
d’associations d’automobilistes et 
de motards, rejointes par des élus 
et même certains ministres, bref 
la France est à cran.
Cette mesure qui vise à réduire de 400 
à 300 le nombre de victimes de la route 
est un véritable enjeu public. Les chiffres 
2016 indiquent que la vitesse serait en 
cause dans 32% des accidents mortels. 
Cependant, l’alcool et l’usage de stupéfiants 
sont responsables également de nombreux 
accidents.
Pour autant, l’état des routes en France 
constitue également un facteur aggravant. 
Avec un trafic sans cesse en augmentation, 
les voies sont soumises à rude épreuve. 
Or ces derniers temps, en France, il apparaît 
que les travaux de rénovation, faute de 
financement, ne sont faits qu’à la limite 
de l’usure. Même l’entretien basique, comme 
le rebouchage des tranchées et trous sur les 
chaussées, est négligé.
Le temps où notre réseau routier était l’un 
des meilleurs est révolu. La France n’occupe 
désormais que le 7ème rang. 
Malheureusement, Marseille n’échappe pas 
à cette triste réalité. L’état des chaussées 
se dégrade un peu plus chaque jour, et tout 
le monde semble s’en accommoder. Pour 
exemples, la chaussée affaissée à la Pomme 
devant le marchand de journaux alors que les 
travaux viennent tout juste de se terminer, 
ou le ‘’boudin’’ de goudron en relief au 
milieu de la voie de l’avenue Jean Lombard 
constituant un risque majeur de chute pour 
les deux roues, ou encore le trou béant dans 
la voie de jonction entre l’autoroute nord 
et la L2 au niveau du rond-point du Merlan. 
Quant à la matérialisation au sol des voies 
et pistes cyclables comme au boulevard 
de la Cartonnerie…disparue ou encore 
les passages piétons au carrefour 
de l’Avenue Pierre Chevalier et du Boulevard 
Berthier…oubliés. 
Cette situation dure depuis des années. 
Aussi, il ne faudrait pas attendre qu’un procès 
pointe la responsabilité de la Métropole 
ou d’un autre gestionnaire pour réagir.
En effet, il y a urgence car la dégradation 
de nos routes constitue un risque 
accidentogène réel pour les marseillais.

Sophie CHASTAN
Présidente du Groupe Socialistes et Communistes - 

Mairie des 11&12e Arrondissement de Marseille

TEXTES DES GROUPES 
N’APPARTENANT 
PAS À LA MAJORITÉ 
MUNICIPALE

GROUPE 
RASSEMBLEMENT 
BLEU MARINE

Texte non reçu. 

Samedi 1er septembre : 
Lancement des inscriptions pour 
le concours de Pieds Paquets

Samedi 8 septembre à 12h30 : 
Fête des familles, pique-nique 
au Parc de la Mirabelle

Samedi 8 septembre de 13h30 à 19h : 
« Rentrée des associations » 
au Parc de la Mirabelle

Vendredi 21 et Samedi 22 septembre : 
Journées de la Culture Arménienne

Samedi 22 septembre à 18h30 : 
Bal de l’indépendance au parc de la Moline

Du 1er au 31 octobre : 
Octobre Santé : diverses manifestations 
sur tout le secteur

Jeudi 4 octobre à 18h30 : 
Conseil d’arrondissements en Mairie 
de secteur

Vendredi 5 octobre de 9h à 12h : 
« Huveaune propre » : opération 
de nettoyage de l’Huveaune organisée 
par le SIBVH

Samedi 6 octobre : 
Marche des séniors

Dimanche 21 octobre de 9h à 13h : 
Course des Châteaux Nature Trail, 
départ château de la Buzine

Jeudi 25 octobre de 14h à 20h : 
Don du Sang en Mairie de secteur 

Mercredi 31 octobre de 9h30 à 11h30 
et de 14h à 16h : Formation aux gestes 
qui sauvent en Mairie de secteur

Dimanche 11 novembre : 
Exposition, conférence, théâtre, commémoration 
et spectacles au Château Saint-Antoine

MAIRIE DES 11&12e 
ARRONDISSEMENTS
Boulevard Bouyala d’Arnaud 
13012 Marseille
Téléphone : 04 91 14 62 40
Télécopie : 04 91 14 62 41
Ouverte du lundi au vendredi 
de 8h30 à 16h30

INFOS PRATIQUES

  Mairie Sixième Secteur   @marseille1112

Pour plus d’informations : WWW.MARSEILLEMAIRIE11-12.FR

RESTEZ CONNECTÉS

Allô mairie* : 0 810 813 813

Engagés au quotidien** : 
0 800 94 94 08

Déchetterie : 04 91 44 04 73.
*Coût d’un appel local.  ** Numéro vert gratuit

NUMÉROS UTILES

À  N O T E R

DÉCEMBRE

Du 5 au 11 novembre : 
Commémoration du Centenaire 
de l’Armistice

Du 15 au 25 novembre : 
Exposition de cartes postales anciennes 
des 11&12 en Mairie de secteur
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Valérie BOYER
Députée des Bouches-du-Rhône
Conseillère Métropolitaine
Conseillère Municipale

adame, Monsieur,
Chers Marseillais,
Il y a un an, suite à ma réélection comme 

Députée de cette circonscription, vous le savez, 
j’ai dû démissionner de mon poste de Maire des 11e 
et 12e arrondissements.
Je ne le dirai jamais assez, cela a été un vrai bonheur 
d’être votre Maire. Mais je suis particulièrement fière 
de voir que les projets que j’avais portés en tant que 
Maire, avancent et que d’autres émergent. 
Pourtant nous devons encore relever de 
nombreux défis ensemble, pour Marseille et pour 
les Marseillais. C’est pourquoi je continuerai 
notamment de dénoncer sans relâche la baisse du 
pouvoir d’achat des classes moyennes, notamment 
des retraités. Défendre vos intérêts c’est également 
continuer de faire de votre sécurité une priorité.
La sécurité, c’est la première des libertés, le pilier 
de la cohésion de notre société. On ne peut vivre 
librement en ayant la crainte d’aller faire ses 
courses, d’aller voir un spectacle ou de laisser ses 
enfants jouer devant la maison. C’est pourquoi, 
alors qu’un « commando » lourdement armé a 
fait irruption au cœur du quartier de la Busserine 
j’avais alerté le Gouvernement sur cette insécurité, 
le 23 mai 2018. Nos policiers à qui je veux rendre 
un hommage appuyé pour leur sang-froid et leur 
professionnalisme ont même été « mis en joue ».
Aujourd’hui ce n’est pas à nos forces de l’ordre 
d’avoir peur mais à ces délinquants qui gangrènent 
nos quartiers et qui se croient au-dessus des lois.
Chômage, communautarisme, insécurité… voici 
la triste réalité d’une France abandonnée aux mains 
de la voyoucratie.
Chers Marseillais, c’est vous qui inspirez mon action 
durant toutes ces années et qui me donnez envie 
chaque jour de me battre pour notre ville. 
J’aime Marseille, j’aime notre ville. C’est là où sont 
mes racines. La France est notre pays. 
Je ne renoncerai jamais et je ne cesserai jamais 
de les servir avec passion. Je veux porter avec vous 
cet engagement, celui de servir Marseille, cette 
ville que j’aime passionnément et servir cette belle 
France et nos valeurs de la République.

L’ACTIVITÉ DE VOTRE DÉPUTÉE 
UN AN DE MANDAT (JUILLET 2017 À JUILLET 2018)

87 lois proposées, dont 10 en son nom (10e députée 
la plus active parmi les 577) notamment pour :
•  Lutter contre les violences au sein des couples et protéger 

les enfants.
•  Prévenir des risques de mutilations sexuelles féminines.
•  Renforcer notre arsenal législatif contre les passeurs.
•  Protéger les victimes de violences sexuelles.
•  Établir un service minimum en matière de propreté.
• Lutter contre les mariages frauduleux.

>  122 amendements déposés (fait partie des 150 
les plus actifs) afin de :

•  Inscrire dans notre Constitution la pénalisation du négationnisme 
des crimes de génocides et des crimes contre l’humanité.

•  Renforcer les moyens donnés à nos forces de l’ordre pour agir 
contre le terrorisme.

• Limiter l’immigration à son strict minimum.
•  Expulser les étrangers qui représenteraient une menace pour 

notre pays (étrangers condamnés ou encore radicalisés) tout 
en empêchant leur retour sur notre territoire.

•  Interdire le retour des Français qui combattent aux côtés 
d’une organisation terroriste.

•  Mettre fin à l’attribution des prestations sociales pour ceux 
qui prennent les armes contre la France.

18 questions écrites sur la politique internationale ou encore 
les compteurs Linky.
2 questions au Gouvernement sur la sécurité à Marseille 
et sur le retour des terroristes.
A participé à 100 % des votes solennels !

Valérie Boyer dirige actuellement une Mission d’Information 
à l’Assemblée nationale sur le financement du terrorisme.
Elle a débuté ses travaux le 3 juillet 2018 avec l’audition 
de Robert Pittenger, député républicain américain.
M. Pittenger est vice-président d’un sous-comité sur le 
financement du terrorisme et président du groupe de travail 
du Congrès sur le terrorisme et la guerre non conventionnelle.
À cette occasion elle a souhaité lui rappeler « notre volonté 
commune de chasser le moindre centime qui servirait à financer 
ces barbares ».

ZOOMSUR
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OBJETS ET TEXTILES PERSONNALISES

Mairie des 11ème et 12ème arrondissements : Bd Bouyala d’Arnaud, 13012 Marseille 
Tél. 04 91 14 62 40 - www.facebook.com/MAIRIEdu11et12eme/
 Plus d’informations sur le site : www.marseillemairie11-12.fr  


